



El espíritu de penitencia : Fervorosas aclamaciones al Caudillo en su viaje :

Por el Cardenal Gomá

Penitencia se origina de punio, castigar, dice San Isidoro, porque por ella castigamos en nosotros mismos el mal moral que cometimos. Es la virtud que nos hace llorar y detestar los pecados, con el propósito de no cometerlos más. Es una pena voluntaria que nos infligimos a nosotros mismos por haber infringido la ley. Es hasta cierto punto un acto de justicia conmutativa, dice Santo Tomás, por el cual nos esforzamos en restablecer el equilibrio moral trastornado por nuestros pecados.

Dios es justísimo. Es la justicia esencial. Sus preceptos son la manifestación de su voluntad soberana, a la que se han de amoldar todas las criaturas; ellos son como la palabra que crea el orden en el mundo moral. Desde el momento en que una voluntad rebelde se niega a cumplir lo ordenado por Dios, no solo se le agravia, sino que cuanto es de parte de la criatura se destruye la misma obra de Dios. De aquí la necesidad absoluta de la penitencia, que tiene el doble fin de reconciliarnos con Dios y de reajustar el equilibrio moral trastornado por el crimen de la criatura.

Tanta es la exigencia de la penitencia, que Dios, aun prescindiendo de la voluntad del pecador, y por una ley natural de reparación de la injusticia, la ha hecho brotar espontáneamente en el fondo del alma en el mismo momento del pecado. Es el remordimiento. Es esta mordedura espiritual con que nuestra alma se tortura a sí misma tan pronto como ofendió a Dios. El poeta pagano representaba al remordimiento como a una víbora que automáticamente se enrosca alrededor de nuestro pecho y nos acosa y nos ahoga así que hemos infringido la ley. Es el grito de la conciencia, que protesta contra la desviación de la voluntad. ¿Quién no ha experimentado estas angustias del alma cuando se ha obrado en el fondo de ella la escisión de Dios causada por el pecado?

Pero el remordimiento no basta para la reintegración del orden moral. El es una reacción que se obra en el fondo del alma contra el pecado. Es un estímulo que nos incita a la penitencia. Es buenisima señal de que nuestra alma no ha encallecido en el pecado. Mas al remordimiento debe seguir la contrición del corazón, la confesión del pecado en las debidas condiciones y la condigna satisfacción por las obras.

Aquí tiende la pedagogía de la Iglesia en el santo tiempo de Cuaresma a engendrar el remordimiento en las almas que tienen la desgracia de no sentirlo; a estrujar el corazón con la pena voluntaria del pecado, que contrarreste la voluntaria adhesión al mismo; a verter por la boca, en una confesión bien hecha, la historia de nuestros pecados, para someterlos al juicio del representante de Dios y lograr su absolución; a imponernos la práctica de unas obras buenas que ante la misericordia y la justicia de Dios, compensen en lo posible, nuestras malas acciones.

La salida de Madrid

En el día de ayer S. E. el jefe del Estado efectuó una detenida visita a las minas de Puertollano, en la provincia de Ciudad Real.

Acompañaban al Caudillo los ministros de Industria y Comercio y Obras Públicas, señores Alarcón de la Lastra y Peña Boeuf; el jefe de la Casa Civil de S. E. señor Muñoz de Aguilár; el jefe de la primera región militar, teniente general Saliquet; el coronel Franco, secretario militar y particular de Su Excelencia; el ingeniero asesor de la Compañía Minera y Metalúrgica de Peñarroya, señor Mora, y otras personalidades.

A las ocho de la mañana salió Su Excelencia de Madrid en dirección a Puertollano.

Visita al pantano de Gasset

En el término de Toledo esperaban al Caudillo el gobernador civil de la provincia y otras autoridades, que se agregaron a la comitiva hasta la entrada en la provincia de Ciudad Real.

Su Excelencia el jefe del Estado mostró interés en visitar el pantano de Gasset, donde esperaba al Generalísimo el gobernador civil, señor Elola; el gobernador militar, ingeniero jefe de Obras Públicas y otras personalidades. El Caudillo, acompañado por el ministro de Obras Públicas y el director de la Hidráulica, subió a una de las torretas que se alzan sobre las compuertas, desde donde oyó los informes sobre el embalse. Seguidamente, en una explanada junto al pantano, se sirvió la comida, sentando el Caudillo a su derecha al ministro de Obras Públi-

por tierras manchegas

der, señor Peña, y a su izquierda al gobernador civil de Ciudad Real, señor Elola.

El jefe del Estado, con sus acompañantes, siguió la marcha hacia Puertollano, donde hizo su entrada en el coche descubierto que acaba de regalar al Caudillo el canciller Hitler.

En las minas de Puertollano

El pueblo de Puertollano aparecía engalanado y la multitud aclamaba al Caudillo, que, vistiendo uniforme de jefe nacional del Movimiento llevando sobre el pecho la Laureada, saludaba sin cesar. Una banda de música entonaba el Himno nacional mientras repicaban las campanas. En la plaza principal se alzaba un arco con la siguiente inscripción: «La gasolina de España está en Puertollano».

A la entrada de las minas esperaban a Su Excelencia miembros del Consejo de la Compañía con el ingeniero director, señor Agudo, que, en unión del asesor, don Antonio Mora, dirigieron las explicaciones y facilitaban los datos que solicitaba el Caudillo.

En las minas de Puertollano se produce hoy gasolina sintética, y todos los trabajos van encaminados hacia la consecución de una producción que signifique una grande y verdadera ventaja para nuestra economía nacional. Con este fin la visita a las minas hecha por S. E. el jefe del Estado, fué detenidísima.

El primer jefe de Estado que visita estas minas

En primer lugar se visitó la Sala de muestras de sulfato, donde el Caudillo permaneció largo rato oyendo los informes de los ingenieros. Seguidamente se visitaron los distintos talleres de parafina, condensación, ciclo de los gases y el taller de sulfato amónico. El Caudillo interesó del ingeniero-director datos acerca del número de obreros empleados en las minas, y de la situación de trabajo, jornal y otras necesidades de los mismos.

Al abandonar el jefe del Estado el pueblo de Puertollano fué aclamado de nuevo por los obreros y vecindario.

Visita a Ciudad Real

A las cuatro y media de la tarde, el Caudillo, acompañado de su séquito, hacia su entrada en Ciudad Real, entre delirantes ovaciones que aclamaban sin cesar al salvador de España. En la Diputación esperaban al Caudillo todas las autoridades. El público desde la plaza, requirió la presencia del jefe del Estado que, al aparecer en el balcón, fué vitoreado de nuevo.

Discurso del Caudillo

Hecho el silencio, el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

«Sólo dos palabras para agradecer estas muestras de entusiasmo, que revelan vuestro nervio y vuestro fervor.

Habéis permanecido la mayoría de los manchegos tres años bajo el dominio rojo, habéis visto la dominación de la barbarie, habéis contemplado el término y proceso de las crueldades más horribles: la barbarie mayor de la Humanidad. Habéis padecido todos los programas y todas las doctrinas, todo aquello con que envenenaban estos campos dilatados y estas viñas y estas tierras.

Todo desapareció; nos costó sangre, nos costó oro y ruinas, nos costó lo más caro de nuestra España; pero estamos aquí, y estamos para que no vuelva a suce-

der aquello, para unir a los españoles en un espíritu de solidaridad nacional, para dar nuevos bríos al Estado; y estamos aquí, no para soslayar los problemas, sino para enfrentarnos con la realidad, para enfrentarnos con la injusticia, para hacer una España grande, una España unida, una España fuerte. (Una enorme ovación acoge las últimas palabras del Caudillo.)

Mas para lograrlo no basta con lo anterior; tenemos que hacer una España nueva, tenemos que enfrentarnos con nuestras tierras, tenemos que desterrar el liberalismo, tenemos que unirnos los Camisas Azules y los Boinas Rojas, y tenemos que arrollar a nuestro paso cuanto sea cobardía, cuanto sea ruín, cuanto sea innoble, cuanto pueda entorpecer en estas tierras hechas para el arado y para la semilla, para la grandeza, no para la mezquindad, no para odiar al hermano, ni paña lo pequeño.

Y por eso exijo de vosotros disciplina y fe; lo mismo que ayer les pedía a los soldados: Fe en la Victoria. Y os pido a vosotros fe para la batalla de la paz, para la batalla de la producción, para la batalla contra el paro, para dar la batalla, y que la justicia resplandezca en esta España Una, Grande y Libre. ¡Arriba España!

En medio de las aclamaciones a Franco, al Caudillo y al salvador de España, la multitud, que aplaudía frenéticamente, entonó el Cara al sol.

Las autoridades obsequiaron con una copa de vino español al Caudillo, los ministros y demás acompañantes abandonando la capital en medio de grandes aclamaciones.

Durante todo el recorrido fueron continuas las manifestaciones de entusiasmo de todos los pueblos de la Mancha, que pusieron colgaduras en todos los balcones y engalanaron sus calles. El Caudillo felicitó al gobernador civil, señor Elola, por el entusiasmo y fervor patriótico de todos los pueblos manchegos, en muchos de los cuales obsequiaron a Su Excelencia con flores, corderos y otros presentes.

Falange Española Tradicionalista y de las JON-S

SECCION FEMENINA

Camarada delegada local de la sección femenina de.....

Querida camarada: Por orden circular de la Delegación Nacional leerás los textos litúrgicos que se transcriben a continuación, a todas las camaradas reunidas según está ordenado.

Por el retraso con que ha llegado a esta Delegación, no se ha podido enviar antes.

Acusa recibo de su cumplimiento.

La delegada provincial, Angeles Gómez Hernández.

Primer Domingo de Cuaresma

El Miércoles de Ceniza comenzamos nuestra laboriosa y áspera ruta cuaresmal. La meta, hacia la que nos dirigimos, es la radiante y triunfal resurrección. Hoy damos un paso adelante en esta difícil tarea. Los fulgores de la lejana Pascua nos iluminan todavía el horizonte. Nuestro alrededor continúa sumergido en las negras tinieblas en que nos hundió el pecado. Sin embargo, sabemos que el Señor está a nuestro lado. El es quien nos acompaña en nuestros sacrificios. Mas aún: va delante de nosotros con su cruz a cuestas, enseñándonos la ruta. Nosotros no tenemos más que seguir sus huellas. Cuanto más suframos y padezcamos ahora con El, mas perfectamente nos asimilaremos a El el día de su glorioso triunfo, el día de Pascua.

Con un guía, con un capitán como el que llevamos, no tenemos nada que temer. Es el Hijo, el Niño mimado del Padre. El Padre no puede desoir sus ruegos. Todo cuanto se le pida por nosotros, lo conseguirá, así os lo asegura el Introito de la misa de hoy. Pongámonos, pues, ciegamente en sus manos. Entreguémosle toda nuestra confianza.

Pero, para cumplir con exactitud nuestra tarea cuaresmal, no basta esta ciega confianza en el Señor. Es preciso también que, por nuestra parte, colaboremos con nuestro propio esfuerzo y nuestro infatigable trabajo. Nuestra fe y nuestra confianza en nuestro Capitán deben ir acompañadas y rebustecidas con nuestros sudores personales. Tal es, al menos, lo que nos incuica la Oración de este día.

La Epístola nos dice que la Cuaresma es un tiempo de gracia y de perdón, pero también nos dice que es un tiempo de penitencia, de renunciación, de vencimiento propio, de humilde y gozosa sumisión al dolor, a las contrariedades, a los sufrimientos y penalidades de la vida. Estas son las fuertes armas con que hemos de vencer en el duro y terrible combate que hemos emprendido con el demonio, con el mundo y con nuestra propia carne.

El Evangelio nos presenta a Cristo en el Desierto ayunando y llorando. Es nuestro Capitán, enseñándonos de una manera práctica el modo de santificar este tiempo de Cuaresma. Al concluir Jesús su ayuno cuaresmal se le acerca el tentador para probarle. No hay cosa que más deses-

peré al diablo que la vida piadosa y mortificada del cristiano. Cuando encuentra un hombre que no se preocupa más que del pan, es decir, que no vive más que para las cosas y los negocios de este mundo, pasa de largo por delante de él. No se molesta en tentarle. Ya le tiene dominado por entero. En cambio, cuando se encuentra con un cristiano fervoroso con un hombre desprendido de las cosas terrenas, con un hombre que cultiva su vida interior, que da la primicia en su vida y en su pensar a las cosas del mundo sobrenatural, cuando se encuentra con un cristiano así, no sabe qué hacer para seducirle y apartarle de su recto camino. Toda su infinita y refinada astucia le parece poco. No retrocede ante las mayores osadías. Si es preciso transfigurarse en ángel de luz, se transfigura. Si es preciso fingirse señor y dueño absoluto del mundo, se finge. Lo único que interesa es seducir a la pobre criatura, que se atreve a desahar todo su poder. No hay que descansar hasta lograr que se postre a sus pies y le adore como su verdadero Dios.

Grande es el poder del diablo, inmensa su astucia seductora. Pero no temamos, a nuestro lado está Cristo, el vencedor del demonio. Cristo venció al diablo con la palabra santa, nosotros poseemos el cuerpo y la palabra de Dios. Si queremos vencer al demonio, no tenemos más que hacer nuestro el cuerpo y la palabra de Dios. Ahora bien, en la Santa Misa podemos realizar todos los días este prodigio; por la sagrada comunión penetra Cristo en persona dentro de nuestros corazones. Por la sagrada predicación penetra en nuestros oídos la palabra divina. Escuchémosla pues, con toda atención y después procuremos llevarla a la práctica. Cuantas veces practiquemos las enseñanzas de la Iglesia otras tantas venceremos a nuestro mortal enemigo.

Cristo lucha en nosotros y por nosotros. Nosotros venceremos en Cristo y con Cristo.

Aquí está el secreto de la íntima alegría, de la gozosa esperanza que se respira en la liturgia de hoy. La Iglesia no piensa en sí misma en sus dolores, en sus sacrificios. No mira más que al Señor que vive y lucha en ella y por ella. Hagamos también nosotros eso mismo.

Churchil anuncia que se estudian planes eficaces de defensa y los submarinos alemanes siguen hundiendo barcos

STALIN QUIERE TERMINAR LO MAS PRONTO POSIBLE

LA SITUACION MARITIMA

Seguen los submarinos alemanes su tenaz campaña contra los barcos mercantes que se dirigen a puertos franco-ingleses. Ahora el objetivo principal de estas heroicas fuerzas marítimas, más que el barco cargado de viveres, es el panzudo y enorme petrolero, todo él lleno del preciado líquido y sus derivados.

Inglaterra ha cerrado a Alemania los grandes mercados petrolíferos de allende los mares con sus barcos de guerra y ahora los germanos pretenden impedir que ese combustible tan importante llegue a puertos ingleses. Decimos que son tan importantes el petróleo y la gasolina que, careciendo de ellos la Gran Bretaña, en seguida se rendiría. Esto lo dicen los que saben algo de estas cosas. La pasada guerra lo fué en cierto modo del petróleo y la paz de Versalles, inauguración de la farsa de los mandatos, fué también la paz del petróleo que desposeyó al Reich de una segunda frontera del Rhin: los intereses petrolíferos alemanes en el oriente. Alemania en 1914 no tuvo la abundancia necesaria para la lucha. Hoy las fábricas con sus innumerables motores de petróleo, las máquinas aéreas y sobre todo los miles de barcos lo necesitan. Antiguamente, había barcos que se movían por el viento, luego vino a sustituirle el carbón y en el momento actual muchísimos barcos los mueve el petróleo. De ahí el consumo enorme que de él necesitan todas las naciones.

Inglaterra y Francia necesitan importar 50 millones de toneladas. Alemania, por tener pocos barcos en navegación, solamente 10 millones. Claro es que esta cantidad ha quedado muy reducida para los alema-

nes merced al esfuerzo autárquico de la esencia sintética. El caso es que los aliados tienen muy buenos mercados a su disposición en toda la redondez de la tierra y oro abundante para compras pero estos tercios de alemanes se empeñan en reducir la flota petrolera inglesa para que sea insuficiente a las necesidades inglesas.

Si son exactos nuestros informes ya han ido al fondo del mar bastantes de los barcos que se dedican a ese tráfico. Barcos que por otra parte no pueden ser sustituidos eficazmente por otra clase de transportes, hechos para albergar en su seno otra clase de mercancías. Mucho han debido sentirlo los ingleses su pérdida por la necesidad que de ellos tienen y sobre todo por las circunstancias en que se han producido los hundimientos. Churchill, el primer lord del Almirantazgo inglés, tenía una seguridad grande para sus barcos en el sistema de convoyes. Este, aunque retrase mucho la marcha de los barcos y con ello el abastecimiento regular de las poblaciones, con una fuerte escolta le creían los ingleses muy eficaz contra el peligro submarino.

Esto resultó cierto en el año 1914. Entonces el submarino, si no encontraba dificultades con los buques sueltos en la soledad del mar, las hallaba muy grandes cuando aparecía el temido convoy con los terribles destroyers a proa y a popa, los cuales cuando divisaban el pequeño periscopio, se lanzaban sobre él como toro bravo entre su víctima. ¡Cuántos submarinos yacen en el fondo del mar caídos de esta manera! Pero «ahora es ahora» dice el ilustre marino germano Dönitz contralmirante al servicio de la flota de sumergibles, y añade: Más de 20 años han pasado

de la anterior guerra y desde entonces Alemania ha estudiado y repasado muchas veces la papeleta hasta aprenderla bien y hoy para la actual arma submarina es igual que los barcos ingleses naveguen solos o escoltados.

El contragolpe de la guerra mercante alemana repercute con toda energía sobre la navegación mercante inglesa indiferentemente si se trata de un barco solo o en escolta. A este propósito habló también el contralmirante Donitz del intento de Inglaterra de mover a los barcos mercantes neutrales a incorporarse a los convoyes de los barcos de guerra ingleses y dijo: «En diferentes ocasiones han presentado confianza los capitanes neutrales a las seguridades prometidas por Inglaterra y se han incorporado al convoy inglés. Y tuvieron que sufrir las consecuencias pues quien busca el amparo de las armas tiene que esperar el efecto de las mismas. Sus barcos padecieron daños al entrar en el campo de las operaciones guerreras entre los barcos de guerra alemanes e ingleses. No pueden quejarse de ello pues las pérdidas son consecuencia de un acto de no neutralidad que ellos mismos cometieron al meterse en un convoy inglés».

Para terminar en un solo día los submarinos teutones hundieron 58 mil toneladas de barcos, cifra a la que no llegaron nunca en los mejores días de la pasada guerra. Claro que para esto han tenido que hacer alarde de heroísmos y dejar algo de carne entre las zarzas. Por eso Mr. Churchill anuncia «que el Gobierno inglés no hace mas que estudiar planes para poner en práctica medios eficaces de defensa y contraataque» Verdadera- (Continúa en la 4.ª página)

EL TESTAMENTO DE PEDRO EL GRANDE

Cómo nació el encaje

Un impresionante documento histórico que reviste hoy todos los caracteres de la actualidad

Por AUGUSTO DE ANGELIS

Lo descubrió hace algunos años James de Cogné en una biblioteca de la Europa Central y algunos diarios ingleses y franceses lo publicaron. Pero hoy ya ha pasado al panteón del olvido. Resucitarlo puede ser de actualidad. Esto es lo que nos proponemos hacer a renglón seguido no sin antes habernos referido a cierto episodio histórico de aquellos tiempos.

Era julio de 1709, al siguiente día de la batalla de Poltava, donde Pedro el Grande había aniquilado al Ejército de Carlos XII. El vencedor celebró su victoria con un banquete, al cual invitó a los generales suecos que cayeron prisioneros. Y bebió a su salud. «Levanto mi copa —dijo— en honor de mis maestros en el arte de la guerra!»

Decía la verdad. Los discípulos habían batido a sus maestros y con aquella victoria colocábase los rusos en el rango de las naciones europeas.

El alma profética del gran Zar percibió que aquel era un solemne día para su pueblo. Solo, en su tienda, presa aún de la embriaguez de la victoria y del alcohol, meditó sobre el porvenir de su imperio y sobre la misión asignada a sus sucesores; y escribió:

«En el nombre de la Santísima e Indisoluble Trinidad, Nos, Pedro I, a todos nuestros descendientes y sucesores al trono y al Gobierno de la nación Rusa.

«Dios Omnipotente, del cual Nosotros hemos recibido la existencia y la Corona, y que Nos ha iluminado y sostenido constantemente con su divino apoyo, me permite dejarme entrever que el pueblo ruso será llamado en el futuro a dominar en Europa entera. Esta convicción mía encuentra su razón de ser en el hecho de que las naciones europeas, han llegado, en su mayor parte, a un estado de vejez bastante próximo a la decrepitud o bien se encaminan a él a grandes pasos. De esto se deduce que las mismas deben ser fácilmente e inevitablemente conquistadas por un pueblo joven, cuando este haya alcanzado la plenitud de su propia fuerza y de su propio desarrollo. Yo considero la invasión futura de Occidente y de Oriente por parte del Septentrion como un movimiento periódico decretado por la Providencia, la cual de dicho modo regeneró al pueblo romano haciéndolo invadir por los bárbaros. Ta es emigraciones de los hombres polares son como las inundaciones del Nilo, que en ciertas épocas fertilizan las estériles tierras egipcias. Yo he encontrado a Rusia, *arroyuelo*, la *dejo río*; mis sucesores harán de ella un gran mar, destinado a fertilizar la depauperada Europa, si saben dirigir su curso. Por esto les dejo consignados los siguientes consejos con la recomendación de tenerlos siempre presentes y de no alejarse nunca de ellos.»

El Zar no escribió más aquella noche ni en las sucesivas. Pero evidentemente su espíritu meditaba. Y antes de morir, redactó su testamento que se componía de catorce artículos. Algunos de estos son hoy hoja muerta, pero otros aparecen de una sorprendente vitalidad y actualidad y son los que aquí reproducimos:

I. Mantener a la nación rusa en un continuo estado de guerra para tener a los soldados adiestrados y siempre dispuestos; no dejarla reposar más que lo preciso para mejorar las finanzas del Estado, reconstruir el material bélico y elegir el momento oportuno del ataque. Hacer de este modo que la paz sirva para la guerra y la guerra para la paz en el interés del engrandecimiento y de la creciente prosperidad de Rusia.

II. Atraer, y traer con todos los

medios posibles, de todos los pueblos cultos de Europa capitales durante la guerra y sabios durante la paz, para dar a la nación rusa todas las ventajas de las demás civilizaciones, sin hacerle perder ninguna de las propias.

III. Intervenir en todas las ocasiones en los negocios y en las contiendas de Europa.

IV. Dividir a Polonia manteniendo en ella los disturbios y fomentando las rencillas.

VII. Buscar con preferencia la alianza con Inglaterra en los comercios, siendo ella quien más necesidad tiene de nosotros para su marina sin contar con que puede sermos en extremo útil para desarrollar la nuestra. Establecer con los ingleses el intercambio de nuestra madera y de otros productos nuestros con su oro y crear entre sus mercaderes y marineros y los nuestros continuas relaciones que servirán para instruir a los rusos en el comercio y en la navegación.

XIII. Proponer separadamente y con el mayor sigilo, primero a la Corte de Versalles y luego a la de Viena, la repartición en común del Imperio del Universo. Si una de ellas aceptase, lo que es indudable favorecer sus ambiciones lisonjeando su amor propio y servirse luego de una de las dos para aplastar a la otra; y acto seguido abatir a su vez a la sobreviviente con una guerra cuyo éxito no podrá ser dudoso dado que Rusia poseerá todo el Oriente y parte de Europa.

(Es evidente que el rango que en la época de Pedro I, detentaba Viena ha pasado en nuestros días a ocuparlo Berlín).

XIV. En el caso poco probable de que ninguna de las dos potencias aceptase nuestro ofrecimiento de alianza, será menester fomen-

tar entre ellas disensiones y rencillas que las conduzcan a combatir y a agotarse.

Este extraordinario documento ha quedado durante largo tiempo secreto. Por vez primera en 1757 encontramos huellas en la correspondencia cruzada entre el embajador de Francia en San Petesburgo y el gabinete de Versalles.

El representante francés en la Corte de la Zrina, Elisabeth, había feñido noticias de aquel testamento y valiéndose de complicidades femeninas, consiguió hacerse con una copia y enviarla a Versalles, apostillándola con sus reflexiones. Se le respondió que sus temores eran quiméricos.

En el siglo XIX dicho documento fué objeto de examen por parte del Gobierno inglés. Nos hallamos en 1837 y el embajador de Francia en Londres, se interesó por él y dió la alarma a París. El Gobierno francés le expresó su reconocimiento por la comunicación, que tenía indudablemente un gran interés histórico, pero que no ofrecía ninguno político (sic).

Sin embargo, algunos años más tarde, el historiador polaco Antonio Chedzko, acaso también dotado de espíritu profético, escribía a propósito de este famoso testamento: «que debería servir de brújula a todos los gobiernos europeos».

Lo que si es cierto, de todos modos, es que él debe de haber servido de guía a los bolcheviques, los cuales después de haber destruido cuanto se podía en su país no han sido capaces más que de reanudar la política del primer zar, sin que, no obstante, hayan sabido seguir sus máximas en el campo de la preparación militar y en el del heroísmo individual.—C. I. B.

LAS ABEJAS...

(A las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul)

Extasiado miraba yo un día el trabajo tenaz de la abeja que, libando del néctar florido nos ofrece el manjar que ella crea. Admiraba yo en ella el destino que Dios puso a las cosas terrenas donde siempre se ofrece en la vida ocasión de admirar su grandeza. Este insecto, deshace su obra si su libre labor no respetan y, al igual que la humana criatura nunca humilla su altiva soberbia. Es la eterna canción de la vida que, impulsada por la ley de la fuerza, no medita que ha sido creada para Dios su mortal existencia.

Meditando en tan sabias razones encontré, que imitando a la abeja unas santas mujeres libaban de dolores innumerables penas. Y, apreciando lo ruín de esta vida, despreciando el placer y riquezas, solo a Dios se consagran, sufriendo de este mundo la cruz con paciencia. Y se afanan, llevando al que llora su esperanza y su fe por la eterna salvación de las almas que ignoran de Jesús la inefable grandeza. Y, ocultando sublime heroísmo se les ve su labor siempre bella que no deja de ser admirada por lo santa, sencilla y excelsa.

Son los últimos días de marzo al tornar la gentil primavera. Es la flesta de Nuestra Señora cuando el Verbo ocultó su grandeza. Santas Hijas del gran San Vicente (las comparo a las rubias abejas) como esposas amadas de Cristo fervorosas sus votos renuevan, al alzar sus ofrendas al cielo presentando su amor y pureza. Santa Luisa proteje a sus Hijas, alcanzando de Dios para ellas

Trágica marcha

de tres jóvenes estonianos que iban a combatir a Finlandia

TALLIN.—Tres jóvenes estonianos que intentaban trasladarse a Finlandia desde su país con objeto de alistarse como voluntarios en la lucha antibolchevique, para lo cual atravesaban a pie la inmensidad del mar helado, han caído en una grieta cerca del Faro de la isla Hohni, donde uno de ellos ha sido hallado cadáver.—C. I. B.

LEA USTED

El Diario de Avila

Sección religiosa

FEBRERO

17

SABADO

AYUNO - TEMPORAS - ORDENES

La misa y oficio divino son del sábado de la primera semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.

Ejercicios cuaresmales

San Juan.—Catequisis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Via Crucis.

la corona inmortal de la gloria que Jesús a los justos reserva por su amor y abnegado cariño al que todo de Cristo lo espera.

Jacinto B. Martín Rino.

Lejano y entre las brumas del tiempo se pierde el amanecer del florecimiento del encaje, mientras vagas leyendas rodean su historia de una aureola de poesía.

Se cuenta que una joven prometida de un pescador se inspiró en el mar para realizar la delicada maravilla que se encontró entre las manos sin darse cuenta de ello e inconsciente de quien la había tejido en las esperas largas y melancólicas. ¿Las estrellas? ¿sus oraciones? ¿sus lágrimas? ¿quién sabe!...

Pero volviendo a la realidad, diremos que de este arte exclusivamente femenino no se encuentran trazas hasta fines del siglo XIV, cuando en un lenguaje complicado bastante más comercial que artístico, se habla de él en un tratado concluido en 1390 entre la ciudad de Brujas e Inglaterra.

Son inciertos sus orígenes. ¿Fué un don de Bizancio? ¿fueron los griegos del bajo imperio quienes introdujeron en Italia este arte delicadísimo, o fueron los sarracenos quienes desde Sicilia lo difundieron por todas partes? Parece cierto que los maestros de los españoles fueron los moros. A este propósito es interesante observar que el verbo español «recamar» y el italiano «ricamare» son una derivación de la palabra mora del mismo significado.

Sea como sea, la tenebrosa Edad Media llena de puñales y veñenos que en su horizonte hosco y sanginario aporta una ténue palpitation y un soplo de pureza y de primavera, ve la afirmación victoriosa de un arte que se extiende en mil formas de belleza, haciendo amable y ennoblecendo la más oscura atmósfera. Bajo las ojivas de los claustros, entre los aromas de incienso y el lento tañir de las campanas, pálidas reclusas trabajan en manteles de altar que llegarán a iglesias lejanas y extranjeras. Las castellanas abandonan el huso y la rueca por el nuevo trabajo más ligero, y en Ferrara, en 1574, Eleonora, mujer de Ercole I, con su hermana Beatriz de Aragón y gran número de damas, se afana en adornar de esta forma las estancias destinadas al excepcional huésped: la Reina de Hungría.

La gran florentina Catalina de Médici, al partir a tierras de Francia, lleva consigo al lado del tenebroso Renato a quien hizo inmortal la fantástica narración de Dumas padre, al veneciano Federico Vinciolo a quien el favor real concederá el honor de aprisionar el cuello de la Reina Margot y los de las damas más selectas de Francia en aquellos enormes y rígidos cuellos que, con sólo mirarlos en los cuadros de la época, hacen que se estremezca nuestro espíritu de mujeres modernas que a fuerza de simplificar todo hemos reducido al mínimum nuestro vestido.

Pero volviendo a Catalina, observamos de pasada que todas sus intrigas políticas y matrimoniales no le impiden bordar serenamente entre sus damas, como si tras su frente real no hubiese más que pensamientos de bondad y de dulzura. Y con el correr de los años, en las Cortes, Monasterios y castillos surgen blondas y encajes de formas diversas en hilo, seda, oro o plata, y pasa el arte a las escuelas y laboratorios que comienzan a surgir en gran número. Uno de estos últimos es fundado por la Dogaresa Morosina Grimani hacia fines del siglo XVI. También por esta misma época ve la luz en Roma el «Espejo de las Mujeres Virtuosas» que es el primero de una serie de preciosos álbumes de dibujos de Isabella Cattaneo Parasola.

Para arrancarles los secretos de la aguja, el gran ministro Colbert hace ir a París a 30 maestras venecianas, pero la República, decidida a defender con todas sus fuerzas una de sus mayores industrias—de la que obtienen los medios de subsistencia las dulces y sonrientes mujeres de la Laguna—dicta penas severísimas para quienes traspasen los Alpes. Confiscaciones de bienes, cárcel, acusación de alta traición y hasta la pena

de muerte. Pero naturalmente, también en esta ocasión—y sentimos emplear una frase hecha que salta a la pluma—«hecha la ley, hecha la trampa».

Por encima de todas las medidas restrictivas, con su ligereza sutil y no conociendo fronteras en el cielo libre donde se alza toda concepción artística, este arte alegre, ligero y extraordinariamente femenino, encuentra amplio campo de desarrollo en la tierra de Francia cuyos encajes habrían de hacerse célebres en todo el mundo. El primero de todos el que ha tomado el nombre de la ciudad de Valenciennes que bajo el reinado de Luis XV vió a su industria principal vivir el período más floreciente. El número de encajes variaba de tres a cuatro mil. Se necesitaban por lo menos 10 meses para que una obrera hábil trabajando quince horas al día terminase un solo par de puños de hombre, cuyo precio llegaba a sobrepasar las 4.000 libras; porque en los tiempos de que hablamos, los hombres no desdaban rivalizar con las mujeres adoptando trajes cuya suprema nota de elegancia la daban los encajes. Encajes al cuello, en el pecho, en las mangas e incluso en las jarreteras como espuma de mar. Encajes con frecuencia ensangrentados en duelos y batallas... encajes que a veces lo gravan sobrevivir y se transmitían de generación en generación en los viejos castillos junto con las armas o piedras preciosas de inestimable valor. Ni siquiera la Revolución ni el Imperio pudieron destronar en Francia a los encajes entre los que sobresalían los de punto de Alençon, los de Chantilly, seguidos de los encajes Lille y de Arras, mientras que en la cercana Bélgica adquirían fama los encajes de Malines, y los de punto de Bruselas que se fabricaban en Gand y en la paz llena de misticismo y de poesía de la silenciosa Brujas.

Pero volviendo a la industria del encaje en Italia, en el siglo XVIII el buscadísimo punto de Burano hace que las «buranele» se dediquen todas indistintamente a este trabajo, no solamente en casa, sino incluso por la calle, costumbre que casi se ha conservado hasta nuestros días. Y precisamente es en Burano, cuando tras un período de negligencia e inercia que amenazaba con la desaparición absoluta de una forma de arte admirada en el mundo entero, comenzó en 1872 el renacimiento casi milagroso de la más grácil de las industrias femeninas, la que hace verdaderamente a la mujer reina y señora de su casa que alternando con el cuidado del marido y de los hijos la creación de trabajos delicados y originales, puede embellecer cada vez más y hacer más acogedor y agradable el hogar. Tan crudo había sido aquel invierno que hizo que se helase la laguna, así que la población dedicada a la pesca se encontró en las garras del hambre. Entonces fué cuando una noble veneciana de gran corazón y alta inteligencia—la Condesa Adriana Marcello—pensó en hacer revivir la vieja industria ya olvidada y se entregó a la busca de quienes pudieran ayudarla en lo que entonces parecía un sueño.

Solo una vieja del pueblo llamada Cencia Scarpariolo recordaba todavía el antiguo punto y ciertamente no sin emoción se dispuso a enseñarlo a las discípulas que nunca pensó tener. Y la gran Reina Italiana Margarita de Saboya, todavía princesa, se interesa y apasiona por este renacimiento que triunfó de todos los obstáculos por su ayuda, como lo prueba la escuela que fundó en Palestina y que todavía hoy está floreciente. Desde entonces, en Umbria, en Toscana y en Sicilia, para no nombrar más que las regiones donde se desarrolla mayormente esta actividad, las más selectas personalidades femeninas han rivalizado para constituir y dirigir centros de producción, laboratorios, ventas y exposiciones. Muchas de estas últimas celebradas en las principales ciudades italianas han tenido el ho-

Benemérito Cuerpo de mutilados de guerra por la patria

La Inspección General de Farmacia, ha insectado la siguiente orden: Con arreglo a lo dispuesto en el orden de 17 del actual, (B. O. n.º 14) sobre la asistencia sanitaria a los Caballeros Mutilados de Guerra, se tendrán en cuenta las siguientes instrucciones.

1.ª Por las farmacias militares se dispensarán gratuitamente los medicamentos no envasados previa presentación del título de Caballero Mutilado, debiendo ir la receta firmada por el médico militar visitador, en la que éste haga constar de puño y letra, que la prescripción es para uso del Caballero Mutilado cuyo nombre y apellidos se consignarán en la misma receta.

2.ª Sólo tendrán derecho a este servicio los Caballeros Mutilados sin que afecte a la familia de ellos.

El representante de la comisión, Rufino Gutiérrez.

Centro de Reclutamiento Movilización y Reserva número 5 (Avila)

CIRCULAR

Se recuerda para el más exacto cumplimiento que la revista anual de 1940, se pasará solamente durante los meses de febrero, marzo y abril, del año en curso.

El coronel, Gonzalo Gómez.

Inglaterra tiene muy pocas probabilidades de triunfar—dice un almirante japonés

BERLIN.—El «Berliner Boersen Zeitung» publica un artículo del almirante japonés Suetsugu, quien afirma que Inglaterra tiene muy pocas probabilidades de ganar el actual conflicto y que de esta guerra saldrá un mundo muy distinto al de 1919. Añade que el Japón sigue con gran interés la evolución de la guerra europea, ya que su resultado tendrá una gran influencia en toda Asia y en el Pacífico meridional. Actualmente—añade—es imposible agotar a Alemania por hambre, ya que ésta no se encuentra como en el pasado, rodeada de países enemigos que puedan cortar su aprovisionamiento de víveres y material de guerra. Alemania podría luchar diez o más años, si fuera preciso. El articulista termina elogiando a la aviación del Reich que dice domina totalmente el mar del Norte.

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

nor de merecer el alto patronato de la Reina Emperatriz, gran entendedora de tan exquisita forma de arte.

Por su parte, el Régimen Fascista siempre vigilante respecto a lo que pueda representar una forma de valoración del ingenio y del trabajo italianos, no deja de favorecer con ayudas tanto morales como materiales, el desarrollo de una industria que precisamente porque su origen se pierde entre las brumas del tiempo, constituyendo su solo título de nobleza, debe continuar un largo camino cada vez más glorioso.

Rosa D'Este.

Sarna-Picor

Antisárnico Martí

Unico que la cura sin baño. ¡Desconfien de las imitaciones!

Precio: Frasco pequeño, 3'95 ptas.
Frasco grande, 6'30 »

De venta en todas las farmacias

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... { Prescolares.. Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Lactantes... Lunes y viernes a las once.
Maternología. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... { Miércoles a las cinco.
de Otorrinitis, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivientres... { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
- Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve.
Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epit. demología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las once de la mañana y se entregan a medio día.

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afimo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo.

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



La debilidad, La inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (tributo incluido), en Farmacias.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumología.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



El agua CASTROMONTE "VITA"

LAVA el RIÑÓN

por su ENORME PODER DIURETICO

DELICIOSA AGUA DE MESA

Distribuidores: José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312. Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335. Y en las buenas farmacias y droguerías.

Deseamos relacionarnos con herboristas recolectores y exportadores de hierbas y plantas aromáticas y medicinales, especias, condimentos y setas espontáneas comestibles de la región.

Laboratorios Namreg
(L. R.)
Chalet «La Torrecilla».
Barrio Nervión. SEVILLA.

En Madrid

Vendo casas, solares, hoteles. Coloco dinero en Hipotecas. Señor Calatayud. Abogado. Carrera San Jerónimo, 31. MADRID.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA
Dos tomos del ilustre doctor GÓMEZ DURÁN
25 pesetas cada tomo

Les usted EL DIARIO DE AVILA

DESTINOS

Hay 12.000 para ex combatientes activo, licenciados, viudas, mutilados, Ayuntamientos, Diputaciones, Estancos, Loterías, Gasolineras, Correos, Telégrafos, Prisiones, Juzgados, concursos oposiciones todos los Ministerios. Guardia Civil, Carabineros. Plazas Administración Civil, oficiales provisionales y complemento. «La Patria», periódico nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley con formularios. Suscripción seis pesetas trimestre, Giro Postal anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24.—MADRID.

Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 8,5.
Mínima: 8 bajo 0.

(Viene de la 1.ª página)

mente que tienen mucho que trabajar las inteligencias inglesas.

Parte alemán

«Los destacamentos alemanes han hecho varios prisioneros en varias escaramuzas registradas al Sur de Sarrebruck. La jornada del 14 de febrero se ha señalado por grandes éxitos en la guerra naval alemana, especialmente debidos a los submarinos. El resultado de esta jornada ha sido el hundimiento de 58.000 toneladas de barcos mercantes enemigos».—EFE.

La lucha por mar

LONDRES.—Han sido hundidos los siguientes barcos: «Martin Goldschmidt» (danés), de 2.095 toneladas; quince tripulantes han desaparecido. Otro barco danés «Chasting Maersk», torpedeado por un submarino en aguas marroquies. El vapor italiano «Giorgio Ohlsen», de 5.649 toneladas, se ha hundido cerca de las costas orientales de Inglaterra, a consecuencia de haber chocado con una mina. Se ignora la suerte que ha corrido su tripulación, que se componía de 32 hombres. Es el tercer vapor italiano que se hunde desde que empezó la guerra.

El vapor estoniano «Lida», en el mar del Norte.—EFE.

Parte finlandés

«Ejército de tierra.—En el istmo de Carelia han continuado los ataques enemigos en sectores de bastante amplitud. En las cercanías de Swomulahti fué rotundamente rechazada una tentativa enemiga de ataque sobre el hielo. En el sector de Summa, y a ambos lados de este sector, los finlandeses rechazaron igualmente todos los ataques soviéticos. En el lago de Muola, y en el curso de un ataque, que fracasó, el enemigo perdió, aproximadamente, mil hombres y trece tanques. Entre Muola y el río Vuoksi, varios ataques han sido rechazados. Los tanques capturados por los finlandeses han sido empleados inmediatamente para perseguir a los rusos. En Taipale ha habido violentos combates durante toda la jornada. Las alas sucesivas de los ataques enemigos han sido rechazadas. Las pérdidas soviéticas en este sector se estiman en 2.500 hombres. Al Nordeste de Ladoga, los soviets han atacado en numerosos puntos, pero además de que en todos han sido rechazados, han perdido unos cien vehículos, destruidos por nuestras tropas. En Kuhmo, donde los finlandeses han dispersado a varios destacamentos enemigos y aislados, las pérdidas soviéticas se cifran en 500 hombres. Los finlandeses han tomado como botín armas de Infantería. En los demás sectores, nada que señalar.

Mucha prisa

NUEVA YORK.—«New York Times» dice que las potencias occiden-

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 . APARTADO 8

UN ACCIDENTE DE AVIACION EN VILLAFRIA DE BURGOS

ENTIERRO DE LAS VICTIMAS

BURGOS.—Ha ocurrido en Villafria un accidente de aviación en el que han perecido cinco militares, Caballeros del Aire. Durante la noche y la mañana de ayer fueron velados los cadáveres por soldados del Arma.

Se ha celebrado en la iglesia de la Merced un solemne funeral por el eterno descanso de las almas de los fallecidos.

El acto ha sido presidido por el general jefe de la sexta región militar don José López Pinto; don Antonio Alonso en representación del señor arzobispo; señor Villanueva que ostentaba la representación del gobernador civil de la provincia; el alcalde de la ciudad, don Manuel de la Cuesta; presidente de la Diputación, señor Díaz Oyuelos; coronel auditor señor Casado; presidente de la Audiencia, señor Gómez Pedreira; fiscal señor Suárez Valdés; gobernador militar interino, coronel Faurie; teniente coronel de Estado Mayor, señor Medina; jefe provincial de Falange Española Tradicionalista, señor Martínez Mata; presidente de la Cámara de Comercio e Industria, señor Eguigaray; director de la Academia de Ingenieros, coronel señor Troncoso; jefe de Milicias, comandante Murga; jefes, oficiales y clases del Arma de Aviación y de las demás armas y cuerpos de la guarnición.

La iglesia estaba completamente llena de público.

Al pie de las gradas se había instalado un tumbillo cubierto con la Bandera Nacional.

La capilla de Música de la Catedral ha cantado la misa de requiem y el responso.

Terminada la misa, autoridades y público se dirigieron al Hospital Militar donde estaban depositados los cadáveres.

El clero parroquial del barrio de Huelgas, con cruz alzada, cantó un responso y acto seguido fueron sacados los féretros a los coches fúnebres, siendo llevados a hombros de oficiales y clases del Arma de Aviación y por oficiales del Regimiento de San Marcial número 22.

tales tienen el propósito de ayudar a Finlandia contra los Soviets y que Stalin quiere terminar la aventura lo más pronto posible, ya que sus preocupaciones aumentan ante la presencia de grandes núcleos de fuerzas franco-británicas en el Próximo Oriente, lo que hace necesario disponer del Ejército rojo para organizar la defensa de los puntos vitales de la U. R. S. S., sobre todo los pozos petrolíferos de Bakú.—EFE.

Sobre los féretros fueron colocadas coronas de flores naturales ofrecidas a las víctimas por el Arma de Aviación con sentidas dedicatorias.

El cortejo fúnebre se puso en marcha, presidido por el general López Pinto, al que acompañaban todas las autoridades, el coronel director de la Academia de Aviación y el padre del alférez de Infantería señor Campuzano.

A la entrada del barrio de San Pedro se despidió el duelo, expresando sus condolencias los concurrentes a los jefes de Aviación y al señor Campuzano.

Por delante de los cadáveres desfilaron una sección de Infantería con Música y otra sección de Aviación, que rindieron honores a los aviadores fallecidos.

Al cementerio, siguiendo a los cadáveres, fueron bastantes coches ocupados por jefes y oficiales.

Ha fallecido el coronel de Ingenieros, don Juan Reig, presidente de la Rama del Automóvil

MADRID.—En la tarde del miércoles ha fallecido en Madrid, en su domicilio de Fernández de la Hoz, 7, el coronel de Ingenieros y presidente de la rama del Automóvil, don Juan Reig Valerino.

El coronel señor Reig, nació el 5 de junio de 1887, contando en la actualidad con 53 años. Cursó sus estudios en la Academia de Guadalupe y la mayor parte de su vida militar la pasó en África. Al iniciarse el glorioso Alzamiento nacional saliendo de Melilla con los primeros convoyes de automóviles, a las cuatro treinta horas de la tarde del 17 de julio de 1936, con dirección a Segangan y Tauima a recoger las fuerzas de Regulares y Tercio que momentos después se habían de hacer dueñas de la población por la perfecta organización de dicho servicio, hizo posible el transporte de fuerzas y gran número de municiones de Melilla a Ceuta, como igualmente unidades del mismo constituyeron el núcleo base del servicio de Automovilismo que acompañaba al Ejército de África durante la Campaña.

Desempeñó el cometido de inspector de Automovilismo y jefe del Servicio de Recuperación de automóviles, teniendo a su cargo la organización de talleres y la fábrica de piezas de repuesto, en los que con singular competencia, desconocida

Ecos de Sociedad

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña Petra Velasco Gómez.

Por el eterno descanso de su alma se han aplicado varias misas en la Basílica de San Vicente de esta Ciudad.

—También hace años que murió el industrial que fué de Arévalo don Félix Fernández Frontela, que falleció en la misma Villa.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados al cumplirse la fecha de su fallecimiento.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Don Eleuterio Rodríguez Arenas, don José Blázquez Albella, don Zóilo López Alfayate, don Miguel Gabarre Benavente, don Antonio Sañte García, don José García Garcimartín, don Elías Almeida Martín, don Julián Agripino Santero Méndez.

Ejercicios espirituales

El R. P. Saldaña, C. M. dirigirá una tanda de ejercicios para sirvientes en la Capilla interior del Convento de María Reparadora que empezarán el próximo lunes, a las cinco y media de la tarde, para terminar el domingo, día 25.

Registro civil

Día 15 de febrero.

Nacimiento: Dolores Milagros Robledo Nieto (Empedrada 4, Hospital provincial).

Día 16.

Defunciones: Domingo Martín Hernández (San Nicolás 6); Andrés Burguillo Martín (Empedrada 4, Hospital Provincial).

hasta entonces en nuestro país, prestó a la patria los más valiosos servicios.

Conocedor de ellos S. E. el Generalísimo de los Ejércitos y Jefe del Estado le designó como presidente de la Rama del Automóvil para acometer la fabricación del automóvil en España, donde no obstant su breve actuación deja sentados luminosos jalones que permitirán a nuestra Patria el librarse del extranjero en tan importante cuestión. Fué entusiasta defensor de los postulados que encarnan el nuevo estado, militar ilustre por su clara inteligencia y acrisolada honradez y bien puede decirse que su prestigio en el Ejército era tal que más que una gloria del arma a que pertenecía era una gloria del Ejército.

BANDO

Don Aresio González de Vega, capitán de Artillería y alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de Avila.

Hago saber:

Abu'enses:

Hemos entrado en la Cuaresma del primer año de la paz. Paz que es la expresión de la victoria de cuantos hemos combatido por Dios y por España (por nada menos, ni por nada más que eso) contra los desgraciados que locamente pretendían hundir a la Patria y a Dios en los abismos.

El triunfo de ellos hubiese sido el de la inmoralidad sin diques, el nuestro en cambio, tiene que ser el de la moral altísima de Cristo que es quien por mano de nuestro Caudillo invicto, nos ha dado la victoria.

El retorno a la civilización cristiana nos hará fuertes, el hacer concesiones a la inmoralidad del enemigo, es, en cambio, volverse con traición sobre la Patria.

¡Abu'enses! Que en estos días de Cuaresma demos, todos, pruebas de nuestra religiosidad recia, sin cobardías, que es tanto como decir dar pruebas de nuestra firmeza de carácter. Únicamente asociándonos con toda el alma a los Santos Misterios que en estos días de Cuaresma se conmemoran, brotarán dos virtudes sociales que necesita España con urgencia: *el cumplir con alegría cada cual nuestros múltiples deberes y el mirar los unos por los otros como hermanos.*

Vigilia de Tarsicios

Se celebrará mañana, sábado, en la iglesia de San Juan a las siete de la tarde.

Instituto Español de Moneda Extranjera

Cambios publicados el día 16 de febrero de 1940 de acuerdo con las Disposiciones oficiales

Divisas procedentes de exportaciones:

Compra: Francos, 22,50.
Libras, 39,65.
Dólares, 10,05.
Liras, 50,75.
Francos suizos, 225,40.
Raichmark, 3,90.
Belgas, 170.
Florines, 5,33.
Escudos, 36,50.
Pesos moneda legal, 2,27.
Corona sueca, 2,39.
Corona noruega, 2,30.
Corona danesa, 1,95.
Venta: 23,00; 40,15; 51,25; 227,65; 3,94; 171,70; 5,38; 37,00; 2,30 2,42; 2,33; 1,97.

Divisas libres importadas voluntaria y definitivamente:

Francos, compra, 28,15.
Libras, 49,55.
Dólares, 12,56.
Francos suizos, 281,75.
Escudos, 45,60.
Pesos moneda legal, 2,83.

Frío en Europa

MILAN.—Reina un frío intensísimo en todo el Norte, acompañado de huracanes.

El viento adquirió sobre esta ciudad una velocidad de 90 kilómetros por hora y en Trieste 100, registrándose temperaturas de veinte grados bajo cero.

BUDAPEST.—Nieve desde hace 48 horas y las comunicaciones están interrumpidas. La nieve alcanza un espesor de dos y tres metros y la caída en la capital se calcula en dos millones y medio de metros cúbicos.

SEGUNDO ANIVERSARIO

JOSE MARIA CARO GARCIA

Alférez Provisional de Infantería. Camisa Vieja de Falange

Ofrendó su vida por Dios y por la Patria al frente de sus soldados en Teruel (sector de Portalrubio) el día 17 de febrero de 1938.

A LOS 19 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus afligidos padres don Benjamin Caro Sánchez y doña Felisa García Prieto; hermanos don Antonio, doña M.ª de la Concepción, doña Rosario, doña M.ª Teresa, doña Felisa, don Francisco, don Benjamin, doña Juana, don Rodrigo, don Luis, don Alfonso y don Marcelo Caro García; hermanos políticos don José Matias Aragón, don C. Isabelo Sánchez y don Luis García Lemus; tíos, primos y demás parientes,

Suplican una oración por su alma,

Las misas que se dirán mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve y media, y en las Reparadoras a las ocho y el Alumbrado al Santísimo de dicho día, serán aplicados por su eterno descanso. Avila, 16 febrero de 1940.

Conferencia del ministro de Industria y Comercio sobre "EL TRIUNFO NACIONAL Y SU REPERCUSION EN LAS ORIENTACIONES DE LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO."

(Continuación)

CELULOSA-PAPEL

y Levante o Andalucía, para aprovechar como primeras materias celulósicas: el eucalipto, las dos primeras; la paja de cereales, la tercera, y la caña común, la última; trabajando todas ellas en completo ciclo productivo, íntegramente nacional, con primeras materias: celulosa-fibra. El ahorro de divisas equivaldría a 55 60 millones de pesetas oro, aumentándose la renta nacional en más de 200 millones de pesetas por pago de jornales, beneficios, etc.

La primera de las proyectadas fábricas se construirá dentro de brevísimo plazo, en la provincia de Santander, para aprovechar los eucaliptales de aquella región, y producirá en la primera etapa de su funcionamiento de 7 a 8.000 toneladas de fibras artificiales, cubriendo así en su totalidad el actual déficit en estos productos. Las demás fábricas se irán implantando dentro de los plazos previstos en el programa.

Somos, asimismo, tributarios al extranjero en pastas químicas y mecánicas de papel (celulosa-papel). La extensión de esta industria, perfectamente factible, permitirá la eliminación de estas importaciones, mediante el aprovechamiento de los recursos naturales del país, si no demasiado abundante en este sector, cuando menos suficientes para cubrir las necesidades nacionales, que llegan a ser del orden de las 140-160.000 toneladas al año.

Las posibilidades de fabricación de esta cantidad de pastas químicas y mecánicas se apoya en los siguientes recursos naturales:

- «Pignus insignis» y «Pino marítimo».
- Las plantaciones de eucaliptos.
- Los recursos forestales de la Guinea española, especialmente en árboles de maderas menos ricas (palo palomero), ceiba, calabó, etc., hoy poco aprovechado, y en bambú.

d) El helecho del Norte y el palmito de Andalucía, que según estudios efectuados, rinden una celulosa de excelente calidad.

e) El esparto.

f) El bagazo de la caña de azúcar procedente de las plantaciones malagueñas y granadinas, hoy escasamente aprovechado.

g) La paja de cereales de Castilla y la de arroz en el Levante.

Para aprovechar estas posibilidades se han instalado y se están instalando fábricas en Castilla, Vascongadas, Cataluña, Levante y Andalucía, a base de paja, madera, esparto, palmito y otras primeras materias, con una capacidad productora de 30.000 toneladas año, realizándose en la actualidad estudios para la instalación de otras industrias en la Península, y también en la Guinea española, estas últimas para aprovechar maderas tropicales bastas y bambú, con una posible producción de 55.000 toneladas al año.

Los estudios que se hacen del plátano permiten con fundamento independizarse de la pasta «Kraft» para papel de envases.

Se está ultimando el programa completo referente a la celulosa papel, en el que se determinarán las cantidades de cada tipo de pasta a producir, con objeto de que puedan disponer las fábricas de papel de las mezclas necesarias para la elaboración de las calidades que exige el mercado.

Caucho sintético.—Finalmente, la compra de 8-9 mil

toneladas de caucho en bruto para la fabricación de bandajes neumáticos y artículos de goma, juntamente con las 16.000 toneladas de desperdicios empleados en la elaboración de suelas de goma para zapatos y alpargatas, absorben otros 10 millones de pesetas oro. Es necesario reducir esta cifra nacionalizando la producción de caucho por motivos a la vez económicos y militares, pues es sabida la importancia que para las unidades motorizadas del Ejército tiene el normal abastecimiento de cubiertas y bandajes. La «buna» o caucho artificial, fabricado a partir de la cal y el carbón—substancias de las que disponemos en España—constituyen un sucedáneo del producto natural que en muchos aspectos le supera.

La fabricación de caucho artificial es, pues, otra de las industrias que deben figurar en el programa del resurgimiento económico. Entretanto se está instalando una fábrica de regeneración de desperdicios capaz de producir 800 toneladas sólo de caucho bruto para neumáticos, sustituyendo importaciones de elevado precio por la de desperdicios mucho menos costosas.

GRASAS INDUSTRIALES

Otro capítulo importante en nuestras importaciones de primeras materias lo constituyen las grasas industriales con casi veinte millones de pesetas oro.

(Continuará)